

# LA PROTESTA HUMANA

Periodico anarquista

**SUSCRIPCIÓN**

Trimestre ..... \$ 1,00  
 Semestre ..... \$ 2,00  
 Año ..... \$ 4,00

Paquetes de 25 ejemplares pesos 1,00.  
**Pago adelantado**

**Sale todos los Sábados**

**Número sueldo: DIEZ CENTAVOS**

**Dirección:**  
**G. LAFARGA**  
 Calle Rivadavia 1784  
 BUENOS AIRES

## LOS SUCESOS DE BARCELONA

El correo nos trae ya algunos pormenores de lo ocurrido en Barcelona.

El motivo del movimiento es este: Solicitaron los obreros del arte metalúrgico reducción de horas de trabajo. La obstinada negativa de los patronos produjo una huelga que llevaba ya diez semanas. Agotaron los huelguistas todo recurso y morían diariamente de hambre hombres y mujeres y niños.

Dando ejemplo admirable de solidaridad hicieron suya la causa de los metalúrgicos los obreros de otros oficios.

El 16 de febrero solamente en Barcelona se celebraron 44 meetings obreros en los cuales se proclamó la huelga general inmediata. El mismo día se celebró en el Circo Español un meeting anarquista en el que tomaron parte más de 8000 compañeros para imponerse de la gravedad de las circunstancias, y resolvieron prestar todo su concurso al movimiento huelguista que se proyecta iba a ser general y que posiblemente podría transformarse en una verdadera Revolución Social. En ese meeting tomaron parte nuestros compañeros Leopoldo Bonafulla, Teresa Claramunt y otros activos propagandistas de la huelga general.

Además de esto gran número de meetings celebrados en Barcelona, en el mismo día, se celebraron otras 16 reuniones, análogas en las poblaciones fabriles e industriales circunvecinas como San Martín de Provensals, Sabadell, Tarrasa, etc. En Zaragoza, Valencia y algunas otras ciudades importantes de la península también se celebraron meetings obreros acordando secundar el movimiento de Barcelona.

La huelga, pues, fue general al finés 17 de febrero en todo el litoral de Barcelona, 80.000 obreros estaban mano sobre mano esperando el desarrollo de los acontecimientos.

Comenzaron las coacciones y los asaltos y entonces la gente de orden quiso, como siempre, imponerlo por la violencia y el terror. Se declaró en estado de guerra la provincia, se suspendieron las garantías constitucionales, se vació los cuarteles en la calle y se ametralló a los huelguistas. No por esto cesaron los obreros y la ciudad perdió todo su aspecto de tal para convertirse en campamento. Ni tranvías, ni coches, ni tiendas abiertas, ni periódicos; en las calles solamente los huelguistas y las tropas. ¡Triste espectáculo ofrecido al mundo en nombre del orden por los que diciendo amarlo mantienen las ciudades constantemente perturbadas!

El corresponsal de un diario burgués de esta ciudad expresa así el cuadro que siguió a la declaración del estado de guerra:

«Sabéis que en las calles de Barcelona y en los populosos arrabales de la ciudad condal la sangre ha corrido en abundancia; sabéis que las Ramblas, las calles y las Rondas barcelonesas están, desde el día 17 convertidas en un gran campamento, que ocupan varias brigadas; sabéis que en los numerosos choques entre la tropa y los huelguistas, han estado muertos niños y mujeres; sabéis que durante los cuatro primeros días de estos gravísimos trastornos las camillas de la Cruz Roja han estado frecuentemente pasando por la ciudad, llevando heridos desde los diversos lugares de la lucha a los hospitales; y, de seguro, no ignoráis la contradicción que existe entre las noticias que nos da el gobierno y las que por todas partes circulan, sobre todo con respecto al número de las víctimas. En esto nos hallamos evidentemente entre dos exageraciones: mientras, según los desechos oficiales, el total de los muertos que ha habido en Barcelona no pasa de veinte ó veintidós, algunos los cuentan por centenares. Romero Robledo afirmó en el Congreso que sólo en un día fueran recogidos de las calles de Barcelona cuarenta y seis cadáveres. De la lucha de otra jornada, según el *Heraldo de Madrid*, resultaron más de veinte muertos. Unos cientos parece que son, en realidad, los que van habiendo hasta ahora. La confusión en materia de noticias es muy grande; los mis-

mos delegados de la autoridad, que anunciaron haber detenido á Teresa Claramunt, salen ahora diciendo que la han buscado por Barcelona y sus contornos inútilmente.

Sin transacciones comerciales, cerradas las fábricas, desiertos los talleres, paralizado el movimiento del puerto, sin periódicos, sin cafés, sin teatros; con los habitantes, unos agrupados en la vía pública, manteniendo la huelga general, y otros encerrados en sus casas y sobrecogidos, esperando con ansia el desenlace de este conflicto pavoroso. Los que pueden, huyen, hasta sin equipaje. Por la mañana se oyen tiros: grupos de huelguistas asaltan los carros que llevan carne y los hornos que cuecen pan; entáblase la refriega entre los huelguistas y los soldados, y esta lucha por el pan y la carne cuesta algunos muertos en las primeras horas de cada día. Luego, dirían que todo se calma; el general Bargas consigue, á la fuerza, que se abran algunos establecimientos, custodiados por policía con minigton. Logra también que circulen algunos tranvías eléctricos, manejados por la oficialidad de ingenieros militares. En esto, óyese á lo lejos una descarga; el tiroveo renuévase en los barrios excéntricos; la exasperación de tantos miles de hambrientos ha estallado otra vez. Todo vuelve á cerrarse ó á paralizarse y al llegar la noche agloméranse los más negros pesimismo sobre la ciudad aterrada. Esta es la vida diaria de Barcelona en la espantosa semana que hoy concluye.

El *Nuevo Régimen* de Madrid comentando estos sucesos dice:

«Hemos de ver en Barcelona el monumento levantado por la piedad y la admiración á las víctimas de la que puede calificarse de primera revolución social.

Es un movimiento nuevo que el mundo todo contempla con expectación.

No en vano se ha dicho que será España el teatro de las luchas que el problema social provoque. Quien siembra nubes recoge tempestades. Los gobiernos españoles no hicieron otra cosa que sembrar nubes, y recogen ahora su fruto.

La culpa, seamos justos, no es sin embargo, exclusivamente de este ni de otros gobiernos. La culpa es también de las clases rievadas, de los patronos, de los capitalistas, del régimen en que vive la sociedad.

No es fácil prever el inmediato fin de cuanto está pasando. Pero prescindiendo del resultado definitivo, es indudable un hecho; el de que los sucesos de Barcelona han abierto una nueva era; la era de las formidables luchas de carácter social, era peligrosísima para todas las avaricias y todos los egoísmos.

Por nuestra parte, las escasas noticias particulares que tenemos de un compañero de Barcelona difieren poco de lo que queda relatado. El rumor de haber sido fusilados 12 compañeros no había podido confirmarse el día en que está fechada la carta. En todo caso, la soldadesca ha obrado secretamente.

La noticia transmitida por los telegramas de que el compañero Clará, administrador de «La Huelga General» había sido fusilado no es tampoco cierta. Nuestro compañero fué solamente herido en un combate.

De la misma carta sacamos esta noticia:

«Montjuich, el maldito castillo, sirve de nuevo de prisión para trabajadores. A raíz de la campaña antiniquistorial, el gobierno promulgó un decreto prohibiendo que Montjuich sirviera en lo sucesivo de cárcel para paisanos; hoy nuevamente la odiosa fortaleza guarda en sus horrorosas cavernas á centenares de obreros. Por este camino posiblemente se llegará de nuevo al de la tortura y de esta á formar ruidosos procesos.»

Esta es la situación en Barcelona. Fomentemos la solidaridad moral y material con los trabajadores catalanes.

*Albarracín*.—La Cosmopolita del gremio invita á todos los albaniles de Barracas y Boca á la reunion que tendrá lugar el Domingo 23 del corriente á las 2 de la tarde, en la calle Sarmiento n. 756 donde harán uso de la palabra varios compañeros.

## LA HUELGA GENERAL

Ha estallado en Barcelona la huelga general. No ha sorprendido á nadie. Ni al gobierno, aunque lo parezca, ha podido ni debido sorprender. Sobre que el problema social no es nuevo, se viene haciendo más de un año publicando artículos y folletos, y pronunciando discursos sobre el tema concreto de el paro general.

Se la ha ensayado, además, antes de ahora en varias provincias, y entre ellas en la misma capital de Cataluña.

Tienen oídos y no oyen, tienen ojos y no ven, puede decirse de nuestros gobernantes y de nuestras clases conservadoras.

Las cosas no hubieran llegado á donde han llegado con sólo un poco de previsión y de buena voluntad por parte de todos.

Vivimos en un estado social en que los menos viven sobre los más, y los más trabajan desesperadamente en exclusivo beneficio de los menos. Ha pasado la era de las revoluciones políticas, y el siglo en que entramos, los hechos se encargan de demostrarlo, será el siglo de las revoluciones sociales, que no son en suma sino una nueva fase de las políticas. Se ha luchado siglos por la libertad. Para consolidar su triunfo se luchará ahora por la igualdad y se llegará por ella á la fraternidad. No se hará, en fin, sino realizar por completo el lema impermanentemente perseguido por los partidos republicanos.

El problema está sobre el tapete. No basta temerlo, nadie conseguirá evitar sus naturales consecuencias. La ley del progreso empuja los problemas á su solución. El problema social la alcanzará, no hay que dudarlo. Con sangre ó sin ella agonizará este estado social. No es preferible afrontar con valor y serenidad la cuestión, que pretender ponerle puertas al campo?

Todos los ejércitos del mundo juntos no evitarán el triunfo del proletariado en este siglo.

Los más se han convencido de lo que son, saben que ellos representan la vida, que significan la actividad y el movimiento. Con sólo cruzarse de brazos, matarían al régimen que los explota.

Los menos creían como los tres infensorios de Bartina, que lo eran todo, y para prevenirse contra cualquier ataque se han armado hasta los dientes; pero su trabajo resulta inútil. Cuanto con que para defenderse del pueblo han tratado que armar el pueblo mismo y que todos sus batallones están compuestos de proletarios. Les serán siempre fieles? ¿No es de presumir que lleguen á ellos el contagio? Por cada capitalista hay mil obreros; por cada jefe, mil soldados. La proporción es la misma. El peligro cierto.

Confían los gobiernos en sus bayonetas y sus mousers. Vencerán con ellos hoy, quizá. ¿Y mañana? Entiendan que el paro general se ha realizado hoy en condiciones anormales; que los obreros, faltos de organización, han debido recurrir á la violencia, y que esta violencia ha justificado en cierto modo la que se les ha opuesto.

La ola, sin embargo, sube; la prueba es decisiva. El paro es un arma terrible, la más poderosa que haya podido sugerir su desesperación á las clases trabajadoras. No es de esperar que esas clases renuncien á tan poderoso medio de conseguir sus vindicaciones. Continuará la propaganda, sin que nada pueda contenerla; lo invadirá todo, absolutamente todo, y antes ó después el triunfo será de los más. ¡Ay del día en que el paro general se inicia por un acto de solidaridad sin violencia! ¡Ay del día en que sólo consista en un cruce de brazos que no dé motivo al ejercicio de la fuerza, caso de que de ella dispongan como hoy los Gobiernos! Un paro silencioso, sin grupos en las calles, ni gritos, ni tiros,

ni asaltos, ni coacciones de ningún género... ese será el paro temible; ese será el paro que no alcanzará á vencer clase ni Gobierno alguno.

¿Es soñar pensar en él? No; no es soñar. Lo más admirable en la huelga de Barcelona es la suma de voluntades que representa. Sin organización, sin ensayos previos de importancia, miles y miles de corazones han latido al unísono, miles y miles de voluntades han coadyuvado á un mismo fin. ¿Será ya difícil para una nueva huelga preparar á una mayor perfección los ánimos?

Queriendo someter por la fuerza á los obreros, sólo conseguirá el Gobierno agravar para lo sucesivo el conflicto, acumular agravios, hacinar materiales para el incendio.

No olvidarán fácilmente los obreros que se les han contestado á sus demandas con el hierro y el fuego.

¿Con qué autoridad se les pedirá prudencia ni tolerancia?

Se dice que ojeentan desmañes y coacciones? A perpetuo desmán y coacción perpetua los tiene contentados el actual régimen, y para colmo de desdicha aún los ametralla si se quejan.

Convengamos en que no es este el mejor medio de restablecer la armonía entre el capital y el trabajo.

(De *El Nuevo Régimen*, de Madrid).

## Dos épocas de la historia

Si comparamos la época en que apareció el cristianismo con la actual, se encontrará mucha analogía. Entonces la civilización de Roma había llegado al más alto grado de corrupción. El lujo de los patricios romanos rayaba en lo maravilloso. No había más que festines y espectáculos en los circos de fieras, donde una multitud degradada aplaudía entre gritos de loco entusiasmo el rugir del león y los estertores de las víctimas humanas.

En ese estado de cosas aparece la figura legendaria de Cristo, predicando una moral nueva. Su voz es llevada por los apóstoles á las provincias del Imperio. Y después de una larga persecución y martirio, se ve la nueva doctrina triunfar con Constantino; primer emperador cristiano. Jesús triunfa por su humildad y justicia. Los dioses paganos caen envueltos en el lujo y soberbia de sus adoradores.

¿Siguió el cristianismo la senda trazada por el filósofo mártir? No. Cuando dueño del poder se corrompió, de humilde se hizo soberbio, de perseguido perseguidor, sujeto la conciencia y esclavizó el cuerpo, ambicionó los bienes de la tierra y quemó en la hoguera á los hombres independientes que no pensaban como ellos. La doctrina que debió deslumbrar al mundo, se volvió la más negra sombra hasta el siglo XVIII, que aparece la revolución francesa.

Con ella la libertad y los derechos del hombre son proclamados, la monarquía de derecho divino y los privilegios del clero y la nobleza son abolidos. La clase media se encuentra. Pero el pueblo sigue siendo esclavo; bajo otra forma. No es más el siervo del señor feudal, pero es el misero asalariado. Su único derecho es morir de hambre á su gusto. Las palabras libertad e igualdad es letra muerta, como lo fueron las frases del evangelio por los curas de la Edad Media, que dicen «no matarás» (y lle-



Las resoluciones que se tomen en dicho Congreso son obligatorias para todas las sociedades representadas en él.

Los temas que las sociedades crean conveniente proponer, deben ser enviados no más tarde del 31 del corriente, para poder incluirlos en la «Orden del Día» a formularse. Dentro del mismo plazo deben remitirse también los nombres de los delegados.

La Comisión Administrativa.

Secretaría, Alsina 1196.

N.B.—El local y la cuota de adhesión al Congreso, se notificará con otra circular.

Otra.—Las sociedades obreras que no hayan recibido la presente circular quedan igualmente invitadas.

Protestas

La Sociedad Cosmopolita de Cocheros y Anexos de esta ciudad en su última asamblea general acordó levantar una enérgica protesta contra el barbaro gubernamental de la inquisitorial España, mientras saluda a los trabajadores, alentándoles en su justa lucha por la emancipación humana, y condena los asesinatos cometidos por la burguesía catalana al ahogar en sangre las reivindicaciones de los productores.

¡Viva la huelga general!

El secretario de turno.

Casa del Pueblo de Junín.

Animosos y entusiastas por la revolución Social, los trabajadores asistentes a la conmemoración de la Comuna de París en la «Casa del Pueblo» de Junín, envían a los explotados venecidos en Barcelona un saludo entusiasta, afirman con ellos su fé en un porvenir mejor, y a los Caínes internacionales, a los ocobardes y traidores verdugos del proletariado, envían la expresión de su eterno odio en nombre de las víctimas insultadas y degolladas.

¡Adelante Barcelona!

¡Viva la huelga general!

¡Viva la Revolución Social!

El Centro de Estudios Sociales de Santa Fé envía a través del Océano un entusiasta saludo a sus compañeros de Barcelona, protesta de las persecuciones de que aquellos son víctimas por parte de los descendientes de los Arribas y de los Torquemada, se declara solidario con los actos y las ideas de los trabajadores españoles y hace votos por que su heroica actitud sea imitada por todos los que luchan por la noble causa de la emancipación obrera.

¡Viva la huelga general!

¡Viva la Humanidad Libre!

Aclaracion

Un obrero capillero, por carta que ha llegado a mis manos, contestando a un comunicado mio aparecido en «La Rivenfacion», de propósito del primer Congreso obrero y comunal de Buenos Aires, hace notar que estoy equivocado al apuntar que la Sociedad de Capilleros estuviese representada en el citado Congreso, por cuanto anteriormente a la fecha en que este se celebró, aquella habia declarado ya su disolución.

Reconozco mi error y declaro que el consiste en haberme valido para la información de un elenco de Sociedades Obreras existente en la Secretaría de la Federación y no haberme cuidado de cotejarlo con el que sirvió de guía para el Congreso.

Me ratifico en todo lo demás que queda apuntado en nota publicada por «La Rivenfacion» relativa a las Sociedades de Veteros y Alombreros y de Mimbrosos.

Hector Zaffet.

Desde Bahía Blanca

LA MAZORCA EN ACCIÓN

Compañeros de LA PROTESTA HUMANA, salud.

Marzo 19.

Una vez más esta hato de bandidos policíacos y las ordenes de señor G. Stanton, han cometido un atropello de los más repugnantes.

El 17 del corriente, después de 11 días de huelga que llevan los estivadores, un puñado de vendidos, miembros de la sociedad de estivadores para más ver-

guenza, volvieron al trabajo. Pareco mentira: la mayor parte de esos traidores son obreros españoles, españoles, sí, pero indignos de haber nacido en la misma tierra que sus hermanos barceloneses que han sabido demostrar heroicamente con los hechos a la lidra capitalista y a los esbirros, cómo se lucha y cómo se muere por la conquista de los derechos propios que son los de todos los trabajadores.

Pues bien; ese puñado de répiles, después de haber tratado de meter la cabeza en el asfalto y la desorganización entre las filas de los huelguistas, han vuelto al trabajo, traicionando a sus compañeros de lucha y desmintiendo con su acto a otro puñado de inconscientes pasidulinos. Visto este estado de cosas que podría conducir irremisiblemente a la derrota, se reanunció inmediatamente los elementos más enteros y convocaron a todos sus compañeros a una asamblea para resolver lo que fuese necesario. En dicha asamblea hablaron con el propósito de establecer algún acuerdo con los desertores, Ramón Ovidi, Mayo, y otros, los cuales demostraron eficazmente que era obra exclusiva de los patrones la traición de que la huelga era objeto y cuyo propósito no era otro que matar la sociedad de resistencia. Bajó todos los puntos de vista fué estudiada la huelga en esa reunión y se demostró palmariamente que ella debía continuar su pena de entregarnos atados de pies y manos a los explotadores que se aprovecharían de la derrota para destruir nuestra organización e imponernos todo lo que quisieran.

Los últimos se levantaron de nuevo en esta reunión y el entusiasmo primitivo volvió a ser guía de todos.

Fuertes en sus convicciones, a la mañana siguiente más de 300 huelguistas se reunieron en un sitio por donde los traidores debían pasar. Inmediatamente entró en acción la policía, obligando a los huelguistas a ponerse en movimiento y haciéndoles retirar con malos modos hasta la Casa del Pueblo. Todo parecía ya acabado, cuando de repente aparece un nuevo refuerzo de brigantín al mando del comisario de Bahía Blanca y del oficial del Puerto y se lanzan como fieras famélicas sobre los obreros que pacíficamente se hallaban discutiendo al rededor de la Casa del Pueblo, repartiendo sablazos y chuletazos a diestra y siniestra de manera que se encuentran numerosos obreros heridos. Sorprendidos por la intempestiva agresión, los grupos se desbandaron en todas direcciones perseguidos por las hordas marzogreras, hasta sus propios domicilios. No conformes los salvajes policianos con esas batallas, asalaron las fondas frecuentadas por obreros, insultando y amenazando a todo el que encontraba por delante, inclusive a los propietarios de de los establecimientos que se atrevían a protestar por la violación de su domicilio.

Imposible describir las escenas de que fue actor esta intida policial. Las protestas levantadas por un gran número de comerciantes, que vieron sus casas asaltadas por la policía y sus personas vilipendiadas hablan más alto que cuanto yo pudiera escribir. 50 ó más trabajadores, entre los cuales se hallan muchos compañeros nuestros y algunos socialistas, se hallan presos a consecuencia de esos mismos sucesos. Entre ellos se halla también casi toda la comisión de huelga. Después de 30 horas de arresto siguen todavía presos.

Mientras tanto la huelga se halla aun en su pogo y los que la sostienen estilan resueltos y animosos en no ceder. Así es como tratan a sus trabajadores los igorrotos de la República.

Vuestro G. F.

Reuniones

Se invitan a los compañeros, del grupo «Avance» a la reunión extraordinaria, que tendrá lugar el martes 25 del corriente en su local, calle Victoria 2040, por asuntos que interesan al periódico.

Un compañero queriendo defenderse de acusaciones inmerecidas, invita a una reunión a los que formaron parte del «Grupo de Estudios Sociales y de la Casa del Pueblo». La reunión se efectuará en el «Grupo Vida Nueva» Victoria 2040, el domingo 23 del corriente a las 9 de la mañana.

El Comité provisorio del local destinado a Bolsa del Trabajo y Universidad Popular, Charcas 1139, invita a las sociedades obreras a concurrir a la reunión que tendrá lugar mañana, domingo, 23 del corriente, con el objeto de tomar

las necesarias deliberaciones para su pronta realización.

La reunión se efectuará en el mismo local.

La Comisión de la Federación encargada de la Bolsa del Trabajo nos muestra fiesta que nada tiene que ver en este asunto.

Talaqueros Unidos—Hoy sábado, 22 del corriente, a las 8 de la noche celebrará asamblea esta sociedad para tratar de la siguiente orden del día: 1.º Aprobación del acta anterior; 2.º Adhesión al Congreso obrero; 3.º Nombra miento de los delegados; 4.º Informes sobre la marcha de la sociedad.

Hoy sábado, a las 8 1/2 de la noche, se celebrará una conferencia en la sociedad de Talaqueros, Ecuador 720, y Tucumán 2921, por el compañero Casademont.

Temas: Evolución y Revolución—Organización y Antiorganización. Entrada libre.

SOLIDARIDAD

para las víctimas de la burguesía española, por los recientes sucesos de Barcelona.

Capital—Pedro Cabezon 350, Gabriel Pares 200, Miguel Rebollo 50, Manuel Montenegro 50, P. Carbonell 50, U. cualquiera 100 U. argentino 50, P. Pinar 50, A. P. D. 50, A. Largo 100, Tomás Lames 50, Carlos Vitales 100, D. Castellanos 100, Tot. 1150.

Miguel María con 200, Emilio M. Pascual Rossi 50, M. L. 50, Antonio Posa 50, Pablo E. 2 de 20, Oracio Barbieri 20, Benecia 20, Antonio Casola 20, Juan Motino 30, Francisco Sauspol 30, Angel Sánchez 25, Primo Salvador 20, Serafin Santoro 20, Carlos Gileas 20, Leopoldo Martínez 15, Bautista 20, Manuel Paz 10, José F. Uico 10, Carlos Radaelli 20, F. Serafón S. Corcota 20, Miguel Reyes 20, Total 720.

De Bolivia—José Boisa 100, A. Lupano 100, J. Sala 100, E. Sita 100, María Lupano 100, José Quella 100, Felipe 50, M. Marin 50, E. Nardi 50, Total 850. Descontados de giro 20, resta 830.

Capital—Malcchones honrados—José Bovarella 50 M. Rodriguez 50, Benito Gonzalez 50, Alfredo Massa 50, S. Vota 50, Cesar Ceriani 50, Gerardo Beati 50, Di Palma 50, Dante Toscanini 50, Umberto 20, Rodolfo 20 Queirolo 50, Tomás Esparandino 50, Pandolfi Espartero 100, Roberto Cortlandese 40, Franco 50, Victoria 30, Francisco Furrion 50, Total 920.

Total general 4800. A última hora recibimos del Grupo Ravachol de Tolosa una suscripción de pesos 7104 que publicamos en el próximo número.

SUSCRIPCION VOLUNTARIA

a favor de LA PROTESTA HUMANA

Capital—Lista n. 166.—Félix Shiré 20, Primos panadera 20, Elias Bianchi 20, Domingo 10, Ogrucopos 30, Total 100.

—Atuegas 120, J. Brancisco 20, Bertola 20. Un donativo que no cubra 40, Virginia 10, J. Bianchi 20, U. vigilante 10, G. F. 20, Agustina 10, J. Bianchi 20, F. Giaplepa 20, Total 230.

—Grupo Sin Patria.—A. Mirón 20, L. Rizzi 20, Juan no me acuerdo 10, A. Tia 20, F. Rossi 20, L. Marabotti 10, A. Dini 20, Guisela Ledovico 20, Total 130.

—Cagarri: La Sin Bomba 800. Ventajosos 500.

—Grupo de Tipógrafos.—Eureka 50, Tito 30, Escuro 20, Minerva 20, El enamorado 30, E. D. 20, G. C. 20, Un tuteche 20, Monte mira 20, Un miservista 40, E. A. 20, Lo que más vala 16 de 20, Manuel 20, Un aperit 10, Tomás y Ineco 20, Lo que se le anto 10, S. T. 20, Patto 30, H. R. 30, Total 450.

—Grupo Los Malchones honrados.—Andrés Podestá 20, Bartolo A. Boufante 20, Benito Gonzalez 30, Barriclot 50, Cesar Ceriani 30, Santiago Vota 50, Tres malchones honrados 70, Total 310.

—Cagarri: Carlos Varela 20, Blas Vó 20, Un burgues 20, J. Gimelo 10, Yago Baturo 20, Gromona Cándido 20, A. Vargas 10, Alfonso Grandona 20, José Canales 20, José Batturo 10, Cututti Giuseppe 10, José Ercelo 30, El esclavo molinero 20, Total 210 menos 10 coreo.

De Tolosa.—Grupo Ravachol.—Juan Malvestido 50, E. L. 50, Grumín 50, N. N. 35, Gorzelo Zuchenti 70, Gall 35, Caalido 40, Verdó salud Santín 40, Andrés Arjona 30, Un turco 30, Arturo 100, Jacinto Preti 100, Elias Pansoni 30, S. B. 20, Valentin 50, Bonavia 40, Chiesá 60, Francisco 70, Palanganí Luigi 50, David León 100, Vicente Bruno 20, Antonio Di Pietro 50, Un jorobado 20, Tancino 150, M. G. 40, Anibal C. 40, Carpintero 30, Entregar el Trabajo 120, Cancioneros 400, Total 1820. Repartidos: Protesta 450, Avvenire 450, Rebelde 200, Obrero 200, Cancioneros a la libertad 400, Ciminaghi 120.

De Zaraté.—Marcelino Vidal 10, Francisco Storni 50, Entre compañeros 75, José Giraldo 50, Juancito U. del bajo de Zaraté 20, El terror

del hijo de Zaraté 20, El cantor del bajo, G. Ménez 10, For los careros de la librería de papel, Storni Francisco 30, Un toscano millonario 10, Reducido Surruco 20, José Calvo 10, Abaj los careros del santon Juan Augusti del Total 220. Gastos de correo 25, Resca 20.

De Jujuy.—Casa del Pueblo del Pueblo 70, J. Cadilla 25, Abajo el Espal del capitalismo 20, Quién es 25, El Boggio de Victoria 10, Chilo chuma cognato 10, Situa e consolo 10, Que revienten los burgueses 50, Mato legico 100, Fala el ideal 50, Todos los pesos dan ser arrojados 55, Cualquiera cosa 100, No sé que poner 50, Dante Grappa 20, Un comunista 10, En las amercias hay armas 20, Vignali Enrico 20, Viva gli anarichisti de Victoria 20, Viva el mundo obrero 50, Enrique Gyoco 50, Milán 20, Una protesta 10, Un genovese nemico del borghese 50, Uno da una parte, 10, Morri di misericordia 50, G. Astellis 50, V. N. buiga general 20, Juan Lazzati 50, Huelga general 20, Ci vuole sangue civile 35, V. la buiga general 30, Rafael Tornera 30, Un rebelde 70, Egosum 30, Un desterrado de la Comuna 40, Juan Surruta 10, Angelo 50, Un disgraziato 20, Ni Dios ni amo 50, Egidio 20, Carrara 100, Viva la Anarquía 20, Babalo de Junín 50, Babala de Safranada 50, Colombo L. 50, Gibba 30, Carranza 50, Luigi V. del 20, Angelo Aizano 50, Total 1800. Repartidos: Avvenire 920, Protesta 920, Rebelde 50.

De Lúdi.—Maximiano F. Marline 50, Uno que le gustan los curas 20, Milanesi Domingo 25, Perfecto Listó 40, Sabas Antonelli 10, Un portugués 10, R. P. 10, Viva la verdad del porvenir 100, Un amigo 10, La compañía de Molina 20, Emilio Gómez 20, V. de M. 10, Leopoldo Pietro 10, La compañía de Molina 25, D. B. 50, Un anarquista 20, E. P. 10, Total 380.

Por conducto de «El Obrero».

De Campaña.—100.

De Chillico.—Avanti con la nostra idea 25, Nicolás Bellini, José Alibrosini 20, Blas Gó 20, José Pizarro 10, Muera la burguesía 20, Total 105. Gasto de correo 45.

De Carlos Casares.—Lista que publicará «La Voz del Esclavo» de Chillico 200.

De San Martín.—José Ferrer 100.

Capital.—Atilio Barnasconi 10, José Boisa 20.

De Montevideo.—Pellaro.—Merlino 15, El rifle 10, Un águila 10, Apollo 20, Orta 10, Pacheco 50, P. B. 10, A todo gusto 20, J. C. 10, Curá Boys 50, B. V. 10, San Tago 20, M. A. 10, R. Santa Ana 20, D. G. 10, Francisco Hudson 20, J. A. 10, Victor Hugo 10, A. M. 10, Gringo 10, Dávila 10, Sandwich 10, Montuoso 20, Callado 10, Montefusco 20, Tontán 10, Sales 10, Boj y negro 10, Cuján 10, Uno más 10, Papán y Zás 10, Total 4170 equivalente a 9.45.

Por conducto de la Librería Sociológica.—Juan Ganpa 200, Eumaroni 200, Uno 10, Otro 10, Saturno 400, Uno 10, Bernasconi 20, Uno 10, H. G. 50, Florindo 10, Amelio Peró 10, Alejandro 20, Una emisión de Dios 25, Luomo due vive 10, S. S. 50, Nesiari 25, Ornel 20, P. Venno 10, Pippo 30, Entre sombreros 30, Propaganda y paciencia 50.

De Olavarría.—Juan Albornoz 100, Dioniso Emiliano 100.

De Lincoln.—Eloy Besseres 10, Jojo Total 1430.

De Victoria.—Luchador 20, Abajo la burguesía 30, Venesia 15, Magin 15, Akadó 3, P. Furmani 10, Saluta Atlio 20, Vanda protestando 50, M. Cesare 20, Carbonero, Oliva 15, Herrero del taller 50, Avanti 30, Avanti 20, Marabones 10, Forza compagni 10, Marino 20, Pascual 20, Barbu 20, Besci 20, S. Adelante 20, Desperado 20, Pio Forti 10, Basso C. 20, Calabrese 20, Baltraco 40, total 530. Para L'Avvenire 200, Protesta 200, para los pesos de Barcelona 150.

De Volívar.—A. Herrero 100, A. Lupano 100, María Lupano 100, Carlos Barrado 100, J. Sala 15, Viejo compañero 20, El Ruso 15, J. Pichola 100, Quiélos 200, Miguel Espartero 100, Felipe 50, M. María 50, E. Nardi 50, Total 1220. Repartidos: Avvenire 400, N. C. villa 200, Rebelde 200 y P. H. 410.

—Grupo Sin Patria.—Pietro 20, Un dependiente 20, Juan Venturino 20, Carpintero 20, B. Daniele 20, G. Pensoso 20, J. Manabotti 10, A. Dini 20, Best 20, Sicari 20, Total 230. Repartidos: 110 para L'Avvenire.

De Mendoza.—P. Sfordini 100. Cigarrita La Cubana 110.

De Paraná.—M. Gigi 30, A. C. 150, C. C. 120, L. R. P. 130, Carlos Golberti 40, F. Careacuy 10, R. S. R. 20, Battista 20, F. Landriani 10, Rumer 10, E. A. (Enero de 1902) 20, Villanueva 10, M. C. M. 170, García 20, I. B. 100, Un capitalista 300, Un chuto 60, Fortuna 50, Venesia 20, Pansa de burgues 80, Gachet 30, A. L. 30, Robespierre 80, Su hijo 20, Basoldi J. 40, A. N. 90, Hermano de C. C. 200, Martín 80, Una djera 50, Yo 50, Dal'oro 40, A. Bonghiet 100, Un herrero perseguido 20, Viva la huelga general 40, Levá Almada 40, S. P. 50, Fray Gerundio 150, Un suico 90, Total 2770. Repartidos: Protesta 600, Rebelde 400, Avvenire 300, Obrero 100, Escuela Nueva Humanidad 250, Escuela libertaria de Rosario 250, para Reguera 200, Folletos 215, Para Bert y Calvo 400.

RESUMEN

Total recibido para el presente número \$ 92300. GASTOS

Impresión de 2800 ejemplares del presente número 5100. Redacción y Administración 1500. Correo 1500.

Total \$ 81000. Solzrante del presente número \$ 11300. Déficit del número anterior \$ 2125. Déficit actual \$ 905.